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本报讯 市十四届人大一次会议主
席团昨天举行第三次会议，主席团常务
主席殷一璀主持会议。

市委常委、组织部部长李希在会上

作了关于中央提名和本市联合推荐的
全国人大代表候选人名单及情况说明。
会议通过了候选人名单，决定提交各代
表团酝酿、讨论。

本报讯 上海市第十四届人民代表
大会第一次会议昨天在上海世博中心
隆重举行。

大会执行主席是韩正、殷一璀、刘
云耕、钟燕群、蔡达峰、郑惠强、吴汉民、
洪浩、薛潮。

上午9时整，刘云耕宣布上海市第
十四届人民代表大会第一次会议开幕，
全场起立，高唱国歌。

杨雄代市长在热烈的掌声中，代表
上海市人民政府向大会作政府工作报
告。报告回顾了本届政府过去五年工作，
对今后五年及2013年工作提出建议。

杨雄说，市第十三届人民代表大会
第一次会议以来的五年，全市人民在党
中央、国务院和中共上海市委的坚强领
导下，高举中国特色社会主义伟大旗
帜，以邓小平理论、“ 三个代表”重要思
想为指导，深入贯彻落实科学发展观，
攻坚克难，砥砺奋进，加快推进“ 四个
率先”，加快建设“ 四个中心”，开启了
创新驱动、转型发展的新局面，完成了
本届政府工作目标和任务。

杨雄说，今后五年，是上海推进
“ 四个率先”、建设“ 四个中心”的重要

时期，也是创新驱动、转型发展的攻坚
阶段。

谈到2013年的主要任务，杨雄说，
今年是实施“ 十二五”规划承前启后的
重要一年，也是新一届政府各项工作的
开局之年。我们要按照中央经济工作会
议、十届市委三次全会的部署，紧紧围

绕创新驱动、转型发展，以提高经济增
长质量和效益为中心，稳中求进、开拓
创新、扎实开局，着力稳增长、调结构、
促改革、惠民生，实现经济持续健康发
展和社会和谐稳定。

杨雄说，做好今年和今后五年工
作，关键还是要加强政府自身改革和建
设。我们要着力转变政府职能，着力提
高行政效率，着力提高行政透明度，着
力提高法治化水平，着力加强作风建
设，更加注重从严治政、高效施政、依法
行政、廉洁从政，全面建设服务政府、责
任政府、法治政府、廉洁政府。

在昨天的大会上，市发展和改革委
员会、市财政局还分别以书面形式作了

《 关于上海市2012年国民经济和社会
发展计划执行情况与2013年国民经济
和社会发展计划草案的报告》、《 关于
上海市2012年预算执行情况和2013年
预算草案的报告》。大会还表决通过了
大会选举和表决办法。

出席开幕式并在主席台就座的市领
导有冯国勤、杨晓渡、屠光绍、杨振武、李
希、丁薛祥、徐麟、朱争平、艾宝俊、沙海
林、尹弘、王培生、胡延照、杨定华、张学
兵、沈骏、沈晓明、赵雯、姜平、吴志明、周
太彤、王新奎、李良园、钱景林、吴幼英、
周汉民、蔡威、高小玫、姜樑。

龚学平、蒋以任，应勇、陈旭，彭水
根、孙颖浩、马荣辉、李吟，老领导杨堤、
叶公琦、陈铁迪、王力平、罗世谦也在主
席台就座。

本报讯 上海市代市长杨雄在市十
四届人大一次会议上作政府工作报告，
提出了今年全市经济社会发展的主要
预期目标和十个方面的重点工作。

报告提出，综合各方面因素，建
议2013年全市经济社会发展主要预
期目标是：在提高质量和效益的基础
上，全市生产总值增长7.5%左右，城
乡居民家庭人均可支配收入增幅力
争高于经济增幅，地方财政收入与经
济保持同步增长，城镇登记失业率控
制在4.5%以内，居民消费价格指数与
国家价格调控目标保持衔接，全社会
研发经费支出相当于全市生产总值
的比例达到3%以上，环保投入相当
于全市生产总值的比例保持在3%左
右，单位生产总值能耗、单位生产总

值二氧化碳排放量进一步下降，主要
污染物排放量削减率完成国家下达
目标。

要重点做好十个方面工作：聚焦重
要产业、重大项目、重点区域，在加快调
结构、转方式中实现经济增长；优化发
展环境，促进技术创新体系和人才队伍
建设；注重先行先试，深入推进经济体
制改革；着眼于提升集聚辐射功能，进
一步扩大对内对外开放；完善服务配
套，切实保障和改善民生；把握市民新
需求，加快社会事业改革发展；着力提
高服务效能，发展文化事业和文化产
业；加强城市建设管理，推动智慧城市
建设；创新体制机制，切实加强社会管
理；加大城乡统筹力度，加快郊区新城
和新农村建设。

市十四届人大一次会议开幕
●大会执行主席：韩正、殷一璀、刘云耕、钟燕群、
蔡达峰、郑惠强、吴汉民、洪浩、薛潮
●杨雄作政府工作报告

政府工作报告提出发展目标

今年上海GDP增长7.5%左右

市十四届人大一次会议主席团举行第三次会议

■努力实现“ 四个中心”建设的新跨越，为到2020年基本建成“ 四个中
心”奠定坚实基础

■努力实现经济发展方式的根本性转变，服务经济为主的产业结构基
本形成

■努力完善基本公共服务体系，人民生活水平全面提高
■努力建设智慧、低碳、宜居的城市，人口资源环境更加协调
■努力构筑推进科学发展的体制机制，制度创新取得新突破

》五年任务

■凝心聚力推进经济结构战略性调整
■更加有力地在改善民生和创新管理中加强社会建设
■更加自觉地推动国际文化大都市建设
■持之以恒推进生态宜居城市建设
■坚定不移深化改革开放

韩正参加浦东代表团审议

改革创新，是上海 谋求新发展的根本所在

本报讯 市委书记韩正昨天下午
在参加浦东代表团全团审议时说：“ 改
革创新，是上海谋求新发展的根本所
在，是上海实现新突破的关键所在，上
海要当好全国改革开放的排头兵和科
学发展的先行者，没有可以照搬照抄
的经验，只有不断探索，探索就是改
革、探索就是创新。”

审议会场内讨论热烈，代表们围
绕《 政府工作报告》，聚焦上海转型发
展和民生改善等大家最为关注的工
作，带来了基层的意见建议。徐增增、

薛利、刘中民、朱洪明、陆风、钟晓敏、林
宏鸣、施进浩、徐红、於世成、朱勇、张
瑾、简大年、王黎娜、金永红、陈保平、吴
坚等分别就空气污染治理、国家战略性
新兴产业发展、打造安全城市、水环境
治理、提升城市创新能力、青少年工作、
文化大都市建设、人才问题、老小区物
业管理和社区自治、航运服务业发展、
国际贸易中心建设、城市养老服务、打
造总部经济、食品安全、城市安全警钟
长鸣、收入差距、法治建设等内容，发表
了清晰的观点。韩正认真聆听和记录。

在作为第18位代表发言时，他说，杨雄
同志代表市政府作的《 政府工作报
告》，全面贯彻落实党的十八大精神，
回应群众期盼和社会关切，没有回避上
海面临的困难和问题，求真务实。

韩正说，浦东是我们国家改革开
放的一面旗帜，是上海自上世纪90年
代以来实现跨越式发展的一面旗帜。
我们要继续高举浦东开发开放的旗
帜，未来五年，上海要按照党的十八大
精神继续谋求跨越式发展，浦东开发
开放的这面旗帜已经蕴含了新的内

本报讯 记者 顾卓敏“ 我是一个
‘ 农二代’，农民亲切地叫我‘ 扁豆姑

娘’，因为我们合作社涉足的产品是青
扁豆。合作社旗下有2.5万亩种植面积、
1万多农户。”在浦东代表团会议上，王
黎娜代表简单介绍后，直言当前“ 都市
农业”有几大瓶颈。发言过程中，市委
书记韩正不时插话询问。

“ 上海郊区如果都能发展农业合
作社模式，就能保障绿叶菜的供应和
安全。” 韩正最后说，“ 我要谢谢你！”
会后，记者与这位1986年出生，现任上
海红刚青扁豆生产专业合作社总经理
的“ 扁豆姑娘”王黎娜做了深入沟通。

“ 银行女”变身“ 扁豆姑娘”
每到夏天，上海市民的餐桌上总

会有几道时令扁豆菜肴。尤其是一种
外皮呈紫红色、炒煮后则变为碧绿的

“ 青扁豆”，肉质鲜嫩，一烧就糯，非常
可口。不过，很多市民不一定知道，这
些紫红色的青扁豆其实“ 源自”一位
年仅26岁的“ 扁豆姑娘”王黎娜之手。

“ 我父亲其实是这个产业的创始
人，他种青扁豆的时候，我刚上初中，
就利用暑假的时间，帮我父亲种扁豆、
收扁豆、销售扁豆，一直有感情投入在

里面。” 王黎娜告诉记者，2008年她大
学毕业后就去上海银行上班，短短两
年里，年收入也有了迅速提升。

与此同时，父亲王红刚所领衔的
“ 红刚青扁豆生产专业合作社” 也发

展得风生水起，种植面积辐射周边6个
乡镇达1.5万亩。“ 一方面也是因为这
个产业正处在急需人才拓展的关键当
口，另一方面也是出于父亲身体健康
的考虑，加上自己对这个扁豆也是很
有感情的。所以最终还是选择辞职回
家打造合作社的新未来。”

对于自己当初的选择，王黎娜表
示，她很坚信，新农村建设最终一定能
让有文化、有理想的有志青年找到一
个广大的发展空间。更重要的是，目前
国家对于现代都市农业发展也有着很
多框架性的指导意见。“ 深入一线收购
扁豆虽然苦，但能更多地与农民面对
面进行交流沟通，一起分析扁豆病虫
害，还能了解农民种扁豆的不易，我从
实践中学到了不少东西，也和农民们
走得更近了。” 于是就有了“ 扁豆姑
娘”这个亲切的称呼。

严格收购，实行“ 一票否决”
从大学到银行再到合作社，在田

头工作中，王黎娜试着将原先职场中
的一些工作方法引入合作社，开设了
农资配送仓库、农产品结算中心以及
农产品检测室等一批规范高效的农产
品服务窗口。特别是“ 农产品银行”结
算中心，每天农户把青扁豆交给合作
社后，只需凭单据就可以领取现金。

“ 我们现在合作社有1万多农户，
种植面积达到2.5万亩，日均供应市场
量80万吨。”王黎娜告诉记者，她在合
作社周边设立了众多收购点，让农户
出门5分钟就能到达收购点，就能拿到
现金。

同时，对食品安全王黎娜也有着严
格的收购流程，对农户实行“ 一票否
决” 制度。“ 对于农户送到收购点的青
扁豆，采取抽检，只要一次抽检不合格，
就再也不收购他们的青扁豆。”王黎娜
说，不过，目前为止这样的情况还没有
发生，“ 现代农业只要种植科学，从源
头的种子、农药选用就严格科学把关，
有严格的标准，就可以保障安全。”

忙充电做强做大扁豆品牌
为了能让合作社的发展之路走得

更长远，王黎娜又在思考如何将“ 红刚
青扁豆”这一品牌进一步做大做强，并

“ 扁豆姑娘”：韩正书记殷切询问 让我很激动

昨日，韩正参加浦东代表团分组审议。 本版摄影 记者 杨磊


